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泛亞爆煲 逾千苦主中證監示威

「萬科雲」系列產品發佈
香港文匯報訊（記者 何花 東莞報道） 萬科
(2202)近日舉行了「萬科雲」產品發佈會，「萬科
雲」、「設計公社」、「路由器計劃」等產品正式
亮相，開啟了產業地產運營的新模式。記者了解
到，萬科雲是為選定的主題產業聚集、融合、協同
提供「空間」和「服務」的產業地產全新模式。萬
科雲項目目前已經在廣州、深圳、東莞、廈門和福
州落地。萬科集團總裁郁亮及全體副總裁出席了此
次發佈會，王石通過視頻向現場談及了萬科在華南
試水產業地產的思考。
未來的萬科雲體系，將分佈在各個城市，但每個
城市的萬科雲都不是一個孤立的產業園，而是所有
的萬科雲一起，構成一個開放和智能的工作平台；
每個萬科雲有其鮮明的主題，例如設計或建造，以
最大限度共享資源。一組萬科雲拼合在一起，能夠
組成一條完整的產業鏈，實現彼此的分工與協作。
萬科雲將採用全新的合夥共建模式，股權結構也將
體現合夥共建精神。這一新業務最初在廣州萬科雲
城試水，目前已在深圳、廈門等多個城市落地。

總部位於雲南昆明的泛亞交易所，近年來打着「為
國收儲」的名義進行互聯網金融業務，於今年7

月被曝出資金鏈斷裂，逾400億元(人民幣，下同)資金
不能按時兌付，涉及28省市22萬投資人。

示威者稱被騙430多億元
昨日14:00左右，來自各地的投資者開始在富凱大廈
門前聚集討要說法，很快將金融大街堵得水洩不通。
他們大多身着印有「泛亞詐騙、踐踏法制」等字樣的
白色T恤，並在現場拉起「泛亞交易所詐騙430億元，
請中央徹查」等橫幅，高喊「活捉單九良，還我血汗
錢」等口號。據現場圍觀人士介紹，當時保安和警察
努力維持秩序，金融街該路段封路。人群行動總體比
較有序，15:00左右聚眾人群撤離，由幾輛大巴車送
走。隨後富凱大廈周邊街道實行交通管制，直至16:00
左右才撤銷管制，恢復正常。
中國證監會保安人員事後向記者表示，當時證監會
派出幾位部級以下領導出面寬慰投資者，並表示正積
極採取應對措施。聚集的投資者提出三個訴求，要求
對泛亞總經理撤職處分，追回被騙財產，證監會及相
關部門加大監管力度。
一位來自天津的投資者告訴記者，「日金寶」承諾
隨進隨出，保本保息，利息年化達13.5-14.5%。她將
養老錢都投到「日金寶」，還把房子賣了投資，前後
共投資300多萬元，但現在都拿不回來了。這位投資者
稱「泛亞是騙子」，她向記者展示打印的文件，是所
謂的在泛亞投資交易的書面合同範本，但據稱泛亞交
易所並不承認這些文件。

疑資金鏈斷裂不能兌付
泛亞交易所因資金鏈斷裂不能兌付，已引發各地投
資人多次維權。從今年7月下旬開始，投資者就穿着統
一的T恤衫，拉着橫幅聚集在雲南省金融辦大門前討
要說法。9月19日，上千名投資者在上海靜安區追討
投資款。昨日，投資者除了在中國證監會外圍堵維
權，上午還到國家信訪局聚集尋求解決辦法。據一位
投資人稱，當時超過1,000多人向國家信訪局上交了身
份證，並有投資者代表進入信訪局談話，但到傍晚還
沒有結果。
泛亞有色金屬交易所成立於2011年4月，號稱是全

球規模最大的稀有金屬交易平台。尤以稀有金屬銦、
鍺等品種的交易量、交割量、庫存量大為優勢。泛亞
曾宣稱其銦的庫存量佔到全球的95%。泛亞公佈的數
據顯示，其擁有註冊會員22萬人，融資超過430億
元。
泛亞交易所資金鏈斷裂出現兌付危機早在今年2月就

露出端倪，曾延遲兌付一周。到4月其一款名為「日金
寶」的理財產品開始不能正常運行，投資者投資的
「日金寶」資金開始無法取回，到7月泛亞交易所多數

投資人的賬戶資金被凍結。

多數投資人賬戶資金被凍結
按「誰批准，誰監管」的原則，泛亞交易所由其所

在地政府下設的金融辦、及當地證監局監管，目前相
關地方政府和部門還未提出解決辦法。雲南昆明公安
經濟犯罪偵查支隊報案處負責人表示，由於情況複雜
特殊，有關部門已經成立調查小組，對於報案者先暫
做登記的處理。

香港文匯報訊（記者 海巖、實習記者 任

芳頡 北京報道）號稱全球最大的稀有金屬交

易所的泛亞有色金屬交易所兌付危機事件繼

續發酵。來自內地20個省份1,300多名泛亞

交易所「日金寶」的投資者，通過網絡自發

組織聚集到北京，於昨日在北京金融街中國

證監會所在的富凱大廈前集會，要求相關部

門徹查泛亞涉嫌詐騙事件。

泛亞昆明總部正常營業
香港文匯報訊（記者譚旻煦、

李茜茜昆明報道）昨天下午17時
許，記者來到位於昆明市中心的昆
明泛亞有色金屬交易所總公司，大
門前穿制服的安保人員表示，交易
所目前營業正常，但要進入大廳，
須有公司裡的工作人員出來引領方
可進入。

有人帶領方可進入
記者在公司門前見到，交易所

門口守着數名穿制服的安保人員，
同時交易所的旋轉門被用桌子從裡
面堵起，旁邊豎着一塊寫着「未經
允許嚴禁攝像錄音」的牌子。保安
稱，交易所目前仍在正常營業，但
需要有人帶領才能進入，記者詢問
如何聯繫交易所的人，只被告之可
以上網查詢。

目前，泛亞有色金屬交易所官
方網站「公司簡介」中仍顯示：交
易所是全球最大的稀有金屬交易
所，中國客戶資產管理規模最大的
現貨交易所。2011年4月21日交
易所正式開市交易，已上市品種包
括銦、鍺、鈷、鎢、鉍、鎵、白
銀、釩、銻、碲、硒、銠、鏑、鋱
等14個品種，其中銦、鍺、鎢、
鉍、鎵等品種的交易量、交收量、
庫存量均為全球第一。
網頁上稱，截至2014年11月

底，泛亞有色金屬交易所累計成交
額超過3,050億元（人民幣，下
同），全國各地交易商總數超過
17萬個，資產管理規模超過430
億，稀有金屬貿易總量近40萬
噸，為實體經濟導入民間資本超過
347億。

華為擁東莞百萬平米土儲
香港文匯報訊（記者何花東莞報道） 近日，華為

公司通過旗下綠苑實業公司在東莞松山湖又拿下了一
幅近10萬平方米的土地，耗資6.57億元（人民幣，下
同），至此華為公司土地儲備已經超百萬平方米。這
一舉動引來業界猜測華為或將進軍房地產業。東莞國土
局方面解釋，這一地塊是用以建設人才房，將作松山湖
園區產業配套，項目將為園區的企業人才提供住房。
華為最近所獲東莞土地，位於東莞松山湖南部濱湖
區環湖路北側，為純住宅用地，佔地面積91,828.5平方

米，計容樓面地價2,865元/平方米，溢價率57%。近
幾年，由於在東莞建設終端總部基地，華為在東莞土
地市場上十分活躍。2012年，東莞市政府在松山湖核
心區南部環湖路以北，劃分出1,900畝環湖生態建設用
地指標，用於深圳華為技術有限公司終端總部的建
設，松山湖為此騰出了約606畝的生態保護用地。東莞
市政府一直致力於將松山湖區域打造為高端電子信息
產業、生物醫藥產業和現代服務業三大產業聚集區，
華為總部基地項目就是松山湖高新區的重點項目。

松山湖地用以建設人才房
記者了解到，華為總部基地項目用地整體共統籌安排

1,900畝土地，分4個地塊分期進行建設，首期先建設
1,000畝。2012年9月和2013年1月，華為分別斬獲了2
宗地塊，均為華為終端總部項目用地，兩地塊總面積約
60.34公頃，即約1,000畝。今年9月初，華為再次在東
莞松山湖拿地。這些舉動引發了業內人士猜測項目建成
後會賣給華為員工。東莞市國土局相關負責人表示，這
一地塊是用以建設人才房，作為松山湖園區產業配套，
建成後的銷售對象由松山湖管委會統籌安排。此次華為
所拿的松山湖地塊開發建設期為3年，項目在2016年10
月7日前開工，在2019年10月7日前竣工。

招行寧波行推網上轉賬免費
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）內地多
銀行開啟「網上轉賬全免費」時代。招商銀行
（3968）與寧波銀行同時表示，昨日起利用該銀行
網銀或手機APP轉賬手續費全免，業內人士認為，
內地銀行網絡轉賬服務免費或將普及，屆時網銀還
將與互聯網第三方支付形成互補，為消費者帶來更
多實惠。
招商銀行18日率先發佈公告表示，為進一步滿足

金融服務需求，將於21日起對所有個人客戶網上境
內轉賬匯款手續費實行全部減免的優惠，還表示各
分行可自定優惠政策。而寧波銀行亦緊接發文稱，
於21日正式推出「網上轉賬全免費」服務。
根據發改委以及銀監會聯合發佈規定，個人櫃枱

轉賬匯款手續費不得超過50元（人民幣，下同），
而一般銀行異地或跨行轉賬匯款手續費通常為交易
金額的0.5%-1%，50元封頂；但通過網上銀行或手
機銀行轉賬，大部分銀行都會給予一定的折扣，如
工行網銀異地匯款可享受櫃面服務五折優惠，中信
手機銀行轉賬則暫不收手續費。

與第三方支付形成互補
申萬宏源首席宏觀分析師李慧勇對本報表示，此

次兩銀行率先免除網絡轉賬費用，不僅是因為銀行
已經達到了免收轉賬費用的能力，更是面對互聯網
金融支付工具的衝擊時做出的應對手段。不過，二
者（銀行與互聯網第三方支付）不會是純粹的競爭
關係，而是會形成一種互補。他解釋，未來銀行除
增值附加服務外的其他服務免費是可預見的，且銀
行的安全性、穩定性較高，對於需要使用或轉移大
筆資金的客戶來說，銀行會是較好選擇，而互聯網
第三方支付則為普通客戶帶來更多方便。

前海跨境人幣貸備案額破千億
香港文匯網訊（記者李昌鴻深圳報道）在深圳舉

行的「2015前海-倫敦人民幣國際化研討會」上，深
圳市委常委、前海蛇口自貿區管委會主任田夫表
示，自2013年初前海率先開展跨境貸業務以來，截
至今年6月30日，前海跨境累計人民幣貸款備案金
額已達1,069.8億元(人民幣，下同)，提款金額達
284.3億元。這一政策已陸續推廣至上海自貿區等
地，為全國金融改革發揮了「實驗田」作用。
外商投資股權投資試點（QFLP）和合格境內投資
者境外投資試點（QDIE）相繼落地實施，截至今年
6月底，QFLP試點企業已達82家，總批覆額度達
174.57億元，並有8家企業獲得了QDIE試點資格，
獲批6.9億美元的額度。

■群眾在證監會門口集會。網上圖片

■■泛亞有色金屬交易所破產泛亞有色金屬交易所破產，，投資者在投資者在
北京金融街中證監門口維權北京金融街中證監門口維權。。集會群眾集會群眾
撤離後證監會前恢復秩序撤離後證監會前恢復秩序。。 任芳頡任芳頡 攝攝

■昆明泛亞有色金屬交易所總公司
門口保安執守。 李茜茜攝

著名鋼琴家郎朗
將於2016年1月22
日開展亞洲之旅香
港首站，演奏曲目
包括黃河鋼琴協奏
曲、莫扎特土耳其
進行曲、肖邦、柴
可夫斯基及其他經
典鋼琴作品。由
2015 年 9 月 23 日
起，建行(亞洲)信用
卡會員可快人一步
優先訂購「郎朗音
樂會」門票，親臨
現場欣賞郎朗施展其精湛琴技。
由於門票數量有限，門票將以先訂先得形式發

售，售完即止。

為紀念抗戰勝利70周年和南京大屠殺死難同胞，寧波政協委員、香港甬港
聯誼會副會長江興浩資助編印一萬冊《南京大屠殺》一書，免費贈予全港大
中小學。日前，該書作者、中國軍旅作家徐志耕來港出席了再版兼贈書記者
會儀式，江興浩和徐志耕都希望港澳台的青年通過此書銘記歷史，珍惜和
平，做有愛國心和責任心的中國人。
國家一級作家、《南京大屠殺》作者徐志耕來自紹興，現居杭州，曾任解

放軍新聞幹事、軍報記者。他於1987年12月，南京大屠殺五十周年時推出中
國第一本長篇報告文學集《南京大屠殺》，此後的近三十年，從受害者、加
害者、救援者的不同視角，匯集近百人的證言，全面展示南京大屠殺這一人
類曠世慘劇的始末，用文字走近70多年前的那場民族苦難，至今全球推出中
英法日等二十多個版本。

■責任編輯：李一凡 版面設計：歐鳳仙
http://www.wenweipo.com

回收基金下月接受申請
環保總會諮詢業界意見
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由和平文化教育發展基金主辦，為紀念中國人民抗日戰爭暨
世界反法西斯戰爭勝利70周年活動晚會定於今天假香港九龍灣
宏天廣場百樂門國際宴會廳舉行，活動晚會將抗戰老兵、香港
各界人士團體，連同亞洲多個國家和地區的政要等社會精英齊
聚一堂，共同向抗戰70周年致敬。
今年正值抗戰勝利70周年，為紀念及弘揚抗戰精神，主辦單

位特別舉行了世界人民紀念抗戰勝利70周年的系列活動，包括8

月15日嶺南小滿漢紀念晚宴，帶領抗戰老戰士及香港學生拜會
抗戰老戰士歐初及參觀抗戰老戰士書畫展，於中央圖書館舉辦
抗戰圖片展及烏蛟騰英雄紀念碑獻花，至廣州胡漢民墓獻花及
觀賞「血鑄河山」抗戰紀錄片試映禮，參觀抗戰主戰場蓮麻坑
及葉定仕故居等。

香港環保廢料再造業總會會長劉耀成表示，希望政府推出的回收基金可以用在刀刃上，真
正給業界提供更多的幫助，度過困難時期。他認為業界難得有機會邀請到相關部門的負

責人在一起交流討論，希望大家利用這一機會多提出自己關心的問題進行探討。他希望「政府
踏出的這一小步，可以幫助回收業界走一大步。」
回收基金諮詢委員會主席郭振華表示，委員會剛剛完成第一次會議，初步確定給予回收業較

為容易的申請和資助方式，幫助業界更容易拿到50-50的配對資助，用於降低成本、增加運營
效率，使得各位業界人士解決運營中遇到的問題。他表示，委員會未來也會繼續聽取業界的聲
音，不斷修正基金運作措施，更好地配合業界的需要。

■（右起）環境保護署助理署長黃漢明、香港環保廢料
再造業總會會長劉耀成、回收基金諮詢委員會主席郭振
華以及回收基金秘書處秘書王小偉出席諮詢會。

■和平文化教育發展基金會主辦的「勝利與和平 世界人民紀念抗戰
勝利70周年」晚會記者招待會9月16日在西營盤中華麗宮舉行。

和平文化教育發展基金
紀念抗戰勝利活動今日舉行

江興浩資印萬冊《南京大屠殺》贈學校

■郎朗音樂會

建行(亞洲)信用卡會員優先訂購
「郎朗音樂會」門票

香港環保廢料再造業總

會日前舉辦「業界話你知

10 億環保基金可以這樣

用」業界諮詢會，邀請到

環境保護署助理署長黃漢

明、回收基金諮詢委員會

主席郭振華出席講解回收

基金的運作機制及申請辦

法。近百名香港環保廢料

再造業總會會員及環保業

從業者參加諮詢會。


